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第４屆第 4 次定期大會第 43 次會議 

（中華民國 113 年 12 月 17 日上午 10 時 50 分） 

一、二讀會：審議 114 年度高雄市總預算案暨附屬單位預算案  

（教育部門） 

二、額數問題 

主席（康議長裕成）： 
各位同仁請就座，開會。（敲槌）我們先來確認會議紀錄，上一次的會議紀

錄已經放在各位同仁桌上，請參閱。會議紀錄有沒有意見？沒有意見的話，會

議紀錄確認。（敲槌） 

再向大會報告，今天繼續二、三讀會，我們接續昨天的進度審議教育局發展

基金，請召集人上報告台，請宣讀。 

本會教育委員會吳專門委員宜珊： 
請各位議員翻開 114 年度單位預算及附屬單位預算審查意見一覽表，教育部

門第 5 頁，請拿出教育發展基金第一冊。請看編號貳-14-001 高雄市政府教育

局、高雄市教育發展基金。請看第 216-219 頁，工作計畫：補辦預算明細表，

預算數 8 億 7,633 萬 7 千元。委員會審查意見：照案通過。請審議。 

主席（康議長裕成）： 
議員索取的資料聽說已經在路上了，要不要等一下？剛剛聽說你關心的資料

在路上了，我們休息一下等你的資料來，這樣好嗎？送來的或許滿意，或許也

不滿意，所以看一下再說，好不好？我們休息一下。（敲槌） 

各位同仁請就座，繼續開會。（敲槌）我們現在審議教育局的最後一筆預算，

請宣讀，召集人上報告台了沒？有，好，請宣讀，這是教育局最後一筆。 

本會教育委員會吳專門委員宜珊： 
請各位議員翻開 114 年度單位預算及附屬單位預算審查意見一覽表，教育部

門第 5 頁，請拿出教育發展基金第一冊。請看編號貳-14-001 高雄市政府教育

局、高雄市教育發展基金。請看第 216-219 頁，工作計畫：補辦預算明細表，

預算數 8 億 7,633 萬 7 千元。委員會審查意見：照案通過。請審議。 

主席（康議長裕成）： 
要不要讓美雅議員先發言？好，那讓白議員，你們兩個誰先，我都沒意見，

因為我同時看到，可是你清點，他就不能講話了，還沒有要清點吧！好，讓這

筆預算過。 

白議員喬茵： 
我們可以先審教育局最後一筆預算對不對？因為我知道大家都很忙，你們連
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續來了 3 天了，從上週開始來。可是我讓預算過之前想先請教一下局長，聽說

黃捷立委的助理在你的辦公室裡面擔任主任的位子，可以請你講一下他每天平

常的工作內容跟責任範圍大概是什麼樣子嗎？請局長回答。 

主席（康議長裕成）： 
請局長回答，那頂多曾經是黃捷的助理吧！請說明。 

教育局吳局長立森： 
這一位秘書其實也不是主任的位子，是在協助局長室追蹤各校的工程進度，

或是修繕的需求確認，另外還有各科室橫向聯繫，例如跨科室需要合作的協作

案件，拉起溝通橋梁，以及管制各案件的追蹤進度，主要負責這樣的業務內容。 

白議員喬茵： 
好，剛剛議長講到一個重點，可能頂多也只是前助理對不對？這個就是我想

要問的重點，為什麼我們機要全部都變成了，你曾經的老闆是某某立委，曾經

的老闆是某某議員，全部都塞到市政府裡面領市民的納稅錢？我說了今天會清

點，不過我們先讓教育局的預算通過，接下來讓想要發言的議員發言，謝謝。 

主席（康議長裕成）： 
好，請陳美雅議員發言。 

陳議員美雅： 
局長，這個基金你應該曉得，我也多次跟你溝通有關於學校很多的廳舍老

舊，或是教學設備需要汰舊換新，還有課桌椅的問題，我都要求你把經費儘量

用在學生的學習還有教室的教學設備上。剛才我聽白議員發言，我很訝異！想

不到是綠營人士在裡面把關學校修繕的相關經費，那國民黨要求你們針對哪些

學校修繕的提案，你們會不會刁難啊？來，你確保一下我們所反映的。 

主席（康議長裕成）： 
請局長說明。 

教育局吳局長立森： 
謝謝議座關心學校發展建設設備的部分，事實上我們補助學校去做任何設施

設備改善，全部都是依照學校提出來，然後我們實地去做現場勘查，依據學生

安全的重要性或是急迫程度來做處理。 

陳議員美雅： 
請問你像很多家長會跟我們民意代表反映，我們也會請教育局協助，〔是。〕

那在這樣的情況下，你能夠確保這些都能夠如期，而且在預算可以支持的情況

下，你們不會做任何的刁難吧！ 

教育局吳局長立森： 
是，我們是完全依照學校的需求做處理。 
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陳議員美雅： 
如果國民黨提出來的任何爭取案沒有過的話，我覺得總召要處理一下，如果

說有這種情形發生，局長你真的要負起最大的責任。 

教育局吳局長立森： 
是，絕對不會有這樣的問題。 

陳議員美雅： 
要持續的監控喔！〔是。〕因為我們幫很多學校爭取相關的經費。 

教育局吳局長立森： 
是，我們就是以學校跟學生的需求為最優先，其他的就是回到教育的本質上。 

陳議員美雅： 
不是啊！局長，應該是要你自己做把關啊！怎麼會是讓下面的人去把關修繕

呢？他權這麼大，這樣可以嗎？ 

教育局吳局長立森： 
我們各科室會根據各學校的審核，所以這個部分其實跟…。 

陳議員美雅： 
這個人的學經歷是什麼？跟教育有什麼關係？ 

教育局吳局長立森： 
他是高師大地理系畢業，他之前也有參加過…。 

陳議員美雅： 
地理系畢業，他怎麼有辦法管控學校教學設備的修繕？這不是跟他的本業及

學習專長不符合嗎？這樣會不會有點荒謬呢？ 

教育局吳局長立森： 
在教育局工作，事實上假如之前有在教育界或是老師專業背景的話…。 

陳議員美雅： 
局長，你們不要拿我們人民的納稅錢和公帑，去養自己民進黨的人員他們的

助理，我覺得這樣是不對的事情，而且會不會變相的就是你們交給他，然後他

以他主觀的判斷去卡其他人要求爭取的學校建設經費？我覺得這個你必須要

非常務實的去面對。 

教育局吳局長立森： 
是，我同意。 

陳議員美雅： 
我覺得針對學校提出的相關經費要由你來把關，〔是。〕不是在第一關就被

前面的人擋掉才對啊！ 

教育局吳局長立森： 
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是，我們就是回歸到學校跟學生的需求去做處理。 

陳議員美雅： 
對啊！是應該要這樣子啊！怎麼會讓一個…。 

教育局吳局長立森： 
我們各科室一直都是這樣子。 

陳議員美雅： 
你確保嗎？ 

教育局吳局長立森： 
是，謝謝議座提醒。 

陳議員美雅： 
我所爭取的每一個學校都是非常迫切的，〔是。〕我要看到這些預算確實有

讓學校做教學設備的汰舊換新，還有老舊校舍翻修或重建，這些我都有爭取，

也有提案了，不管是壽山國小或是旗津國中現在都在陸續處理當中，〔是。〕

我要看到後續的進度，不要有任何延宕。〔是。〕另外，我也爭取明華國中戶

外球場興建工程，這個也是我一直在提的。我們看到你的基金預算上面也有寫

說大仁國中運動場地的修繕。我一直強調很重要的一點是，我去很多學校會勘

以後，發現很多運動場地不管是羽球場、籃球場還有綜合運動場地，你會發現

他們的設備其實都很老舊，而且需要汰舊換新，我也希望你們彙整相關的資料

提供給本席。 

教育局吳局長立森： 
是，因為這一筆預算是 112 年度的補辦預算，所以剛剛議座所關心的這些案

子，基本上都已經完工或者是已經驗收，所以這個部分，我們會持續在不管是

學生的運動場地或是在其他的部分…。 

陳議員美雅： 
壽山國小現在才正準備要再興建，還有旗津國中啊！ 

教育局吳局長立森： 
它的工程有分不同期，例如像旗津國中目前年底即將要完工，它的期程有點

不太一樣，不過我們會依照它申請的部分，持續的會去做工程進度的管控、監

督和爭取。 

陳議員美雅： 
對，還有很多學校，我建議他們的運動場地必須要去做修繕甚至汰舊換新，

像鼓山國小的羽球場也有破損的情況，〔是。〕牆面也有龜…。〔是。〕 

主席（康議長裕成）： 
好，針對這個預算有沒有其他意見？沒有意見，這筆預算就照案通過。（敲
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槌決議） 

教育局的部分審議完畢，請教育局先行離席，接著審議新聞局，要休息一下

是嗎？休息。（敲槌） 

各位同仁繼續開會。（敲槌）請在議事廳以及在各黨團、在研究室的議員請

都到議事廳來，我們要繼續開會了。劉議員，議事廳是這裡，那裡不算，白喬

茵議員請發言。 

白議員喬茵： 
我們剛剛讓教育局的預算先通過了，因為他們大家都很忙、業務也都很多，

但是延續我昨天到今天的議題，我要索資，但市府一直到現在拖了 1、2 個月，

還沒有給我，所以我認為議員必須要拿出我們的態度，尤其是我們要的資料，

也不是要什麼個人、私人，來做為個人的用途，我覺得這是一種公開監督，我

們的職責。我要的資料就是希望市政府可以提供給我，散落在各個局處的機要

人數、他們的職等還有他們的學經歷和姓名，為什麼要這份資料呢？我知道現

在公務員…，今天才看到一個新聞是應屆報考生雪崩式的下滑，從 2012 年的 3

萬多人一直到今年、去年，只剩下幾千人要報考而已，代表公務員其實已經沒

有尊嚴，也因為業務量過大，而且時不時就遭遇到上層的霸凌，所以現在的公

務員非常的難當，我們必須要把公務員的尊嚴給找回來。 

我們也想知道是不是在各局處裡面，有一些比較政治性的任用，是與市民福

祉沒有相關的任命案？所以我們也希望把這些政治肥貓給找出來，也希望這些

政治性任用的職員，不要過度去影響公務員正常事務的運作，也不要因為他們

位高權重，是市長人馬、某某議員、某某立委的人馬，而讓他們去凌駕專業、

去干預一些局處正常軌道的作為，所以我才會想要這份資料。畢竟機要也應該

要接受議員的監督，機要並不是陳其邁市長一個人的。如果不提供資料，那很

好啊！就成立一個陳其邁市長的個人基金會來養這些人就好了。既然他們是機

要，領的是人民的納稅錢，我認為就有義務接受議員的監督，所以我認為這份

資料，我是要的合情合理，一點都沒有刁難，機要還是需要被監督的，所以在

我今天還沒有拿到資料之前，進行額數問題，請清點人數。 

主席（康議長裕成）： 
我們準備清點人數，請議會的工作人員通知在各黨團辦公室還有在議事廳外

面走道、在研究室的各位議員同仁，請他們都進來議事廳，2 分鐘後清點人數。

研究室沒有議員嗎？該下來的都下來了嗎？好，現在開始記名清點。 

本會議事組凃主任靜容： 
向大會報告，目前在場的議員有陳美雅議員、湯詠瑜議員、張博洋議員、陳

慧文議員、陳明澤議員、林志誠議員、郭建盟議員、劉德林議員、黃飛鳳議員、
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黃文益議員、何權峰議員、張漢忠議員、陳善慧議員、高忠德議員、黃柏霖議

員、李雅慧議員、林智鴻議員、江瑞鴻議員、黃秋媖議員、鄭光峰議員、白喬

茵議員、黃香菽議員、李喬如議員、鄭孟洳議員還有議長，一共 25 位。 

主席（康議長裕成）： 
現在趕到的這個，也讓他清點好了，加 1 個。 

本會議事組凃主任靜容： 
另外還有鍾易仲議員，一共 26 位。 

主席（康議長裕成）： 
好，人數未過半，我們散會。（敲槌）下午 3 點繼續開會。 

各位同仁請就座，開會了。（敲槌）我們請教育委員會的召集人上報告台，

請宣讀下一筆，我們下午從新聞局開始。 

本會教育委員會吳專門委員宜珊： 
請各位議員翻開 114 年度單位預算暨附屬單位預算審查意見一覽表，教育部

門第 10 頁，請拿出機關編號 13 高雄市政府新聞局主管。請翻開 13-130 單位預

算歲入部分，請看第 8 頁，科目名稱：雜項收入－其他雜項收入，預算數 1,747

萬 8 千元。委員會審查意見：照案通過。請審議。 

主席（康議長裕成）： 
邱于軒議員請發言。 

邱議員于軒： 
議長，為什麼我們一直延續要做這個討論？白喬茵議員基於議員的職責需要

索取一些資料，裡面對我們來說比較重要的，反而是這些機要人員的經歷啦！

如果議員依法索資監督，那還是要強調高雄市政府的公務人員都非常的辛苦，

但是某些機要人員拿著市府的薪水，行選舉之實。上個星期算是星期六，我們

那邊剛好很不幸的有前里長往生，結果現場我就看到市政府陳市長的一個同

仁，帶著一個機要四處在介紹，我也詢問在場民進黨的議員說這個人到底是

誰，因為我完全不認識，沒想到他也直接告訴我說這個人是要參選我們這邊的

議員。從這些種種的舉動就很清楚知道，高雄市政府的機要已經變成，只要想

選議員沒選上議員，或某些議員的助理，變成這些類似政治酬庸的職務，我們

覺得非常的不恰當，甚至還有人插手局處控管的業務，有些局長也覺得非常的

無奈。曾經有個機要也跟我一起跑過一場活動，原來本身除了是機要，更身兼

民進黨本身的中執委或中常委，這其實是非常不恰當的，這些我也提出質詢

過。所以我們需要這些資料，市府一直不願意提供，我們在此還是很遺憾的提

出額數問題，希望市政府儘快針對這些事情提供完整的資料，說清楚講明白，

讓高雄市民知道高雄市政府支付給這些機要人員的每一份薪水，都可以落實到
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他們應該做的工作。以上我提出額數問題，看議長要不要記名或不記名清點，

我都沒意見，謝謝！ 

主席（康議長裕成）： 
記名清點，請議事廳外面的議員同仁進來，早上就是我們清點的時候，其實

有個議員就在門口而已，但是他並不知道，所以請議會的同仁、議會的工作人

員仔細的看清楚，要看到大廳外面那邊。也請各黨團辦公室的議員也進來議事

廳，在研究室處理相關業務的議員同仁，也請看到電視趕快下來。是誰介紹那

個人要選議員的？市府的誰？〔…。〕我是說誰介紹的、誰講的？〔…。〕是

嫁禍別人嗎？〔…。〕其實我深深的感受各位年輕的議員，我們這些選過 20

幾年的議員，也常常會碰到有局處首長要來選、有議員的助理要來選、有機要

要來選，其實都是會碰過的，我們就平常心來對待就好了，請開始清點。 

本會議事組凃主任靜容： 
向大會報告，目前在現場的議員有林義迪議員、陳美雅議員、陳慧文議員、

邱俊憲議員、張博洋議員、湯詠瑜議員、李順進議員、李雨庭議員、劉德林議

員、李雅靜議員、黃文益議員、陳善慧議員、張漢忠議員、何權峰議員、陳幸

富議員、黃柏霖議員、李雅慧議員、蔡武宏議員、陳麗娜議員、范織欽議員、

邱于軒議員、白喬茵議員、王耀裕議員、黃香菽議員、鄭孟洳議員還有議長，

一共 26 位。 

主席（康議長裕成）： 
26 位，剛剛邱于軒議員清點人數，現場有 26 人，散會，明天早上繼續開會。

（敲槌） 


